

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 35 (1955)
Heft: 11

Buchbesprechung: Études bibliographiques

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ÉTUDES BIBLIOGRAPHIQUES →

Nous avisons nos lecteurs que nous ne sommes pas en mesure de procurer les livres mentionnés sous cette rubrique. Ils devront les demander à leur libraire habituel, ou à la Société française du Livre, 57, rue de l'Université, Paris-7^e (Tél. Littré 86-57), où ils pourront obtenir tous renseignements au sujet des livres édités en Suisse.

La France. — Paris, Éditions de la Présidence du Conseil, 1955. In-4^o, 280 pages, 930 fr. fr.

La France en images et en chiffres, tel pourrait s'intituler cet ouvrage publié par la Documentation française. Celle-ci en effet, par des illustrations caractéristiques et de nombreux tableaux synoptiques, le tout accompagné de commentaires précis, a réussi à donner une image complète et vivante de la France, de ses diverses institutions, de sa vie sociale et économique, comme encore de sa vie intellectuelle et artistique.

Cette publication est à conseiller, non seulement à l'étranger désireux de faire l'agréable connaissance de la France, mais aussi à tout Français conscient de mieux connaître son pays pour le mieux servir et l'aimer.

Flavio DE PLANTA. — **Principes de droit international privé applicables aux actes accomplis et aux faits commis à bord d'un aéronef.** — Genève, Librairie E. Droz, 1955. In-8^o, 188 pages.

L'actualité du problème et l'insuffisance de la réglementation en droit positif et conventionnel, telles sont les deux raisons qui ont amené l'auteur à choisir, comme objet de son étude, le droit applicable aux actes accomplis et aux faits commis à bord d'un aéronef. L'on comprend facilement ces raisons si l'on songe d'une part à l'importance croissante que prend l'aviation pour le déplacement des personnes et d'autre part à la complexité juridique que pose ce problème.

M. de Planta étudie le problème du droit applicable sous l'angle du droit privé, se limitant, pour le droit pénal, à quelques références, restriction imposée, on le conçoit, par l'envergure qu'exige chacune de ces études. Alors que la plus grande partie des lois aériennes appliquent, en droit positif, le principe de la territorialité, l'auteur, au contraire, démontre que, pour les événements envisagés, seul le principe de la nationalité peut être pris en considération. Cette étude très bien menée et rédigée, abondamment documentée, ne manquera pas d'intéresser tous les juristes.

Robert LACOUR-GAYET. — **La France au XX^e siècle.** Paris, Librairie Hachette, 1955. In-8^o, 330 pages, 1.000 fr. fr.

Est-il exagéré d'écrire que la France se trouve peut-être à un tournant décisif de son histoire? Est-ce s'abandonner à une confiance excessive que de prévoir qu'elle saura, comme toujours, choisir sa voie? (p. 318). L'auteur n'en doute pas. Et par son livre, il aimerait fournir à ses lecteurs des raisons suffisantes pour leur faire partager sa conviction. Ces raisons, il les trouve dans l'histoire de la France au XX^e siècle, histoire divisée en trois périodes : 1900-1914, 1914-1939, 1939-1954. De chacune d'elles et selon un schéma identique l'auteur fait une étude comparative et détaillée. L'évolution a été rapide, les crises tragiques, mais toujours la France s'est ressaisie, et une fois encore elle s'efforce de défricher les voies de l'avenir.

Par le grand nombre de problèmes auxquels il touche, histoire, institutions, société, économie, vie intellectuelle, ce livre plaira aussi bien au spécialiste pour sa documentation, qu'au profane pour sa culture générale.

Le commerce international en 1954. — Genève, Éditions Gatt, 1955. In-4^o, 193 pages, 450 fr. fr.

Le commerce international en 1954, publié en français et en anglais, est le troisième rapport établi par le secrétariat du Gatt. L'ouvrage comprend trois parties : la première contient une analyse de la structure et des tendances du commerce mondial au cours des derniers mois 1954, la deuxième étudie les obstacles et les contrôles dans le commerce international et la troisième partie, sous forme de récapitulation, décrit, pour la période envisagée, les principales activités des Parties contractantes à l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce. Ajoutons que le rapport cite en appendice de nombreuses notes sur les sources et les méthodes utilisées pour la préparation de la première partie.

Pierre ROCHAT. — **L'impôt sur les donations et la notion de donation imposable en Suisse.** — Lausanne, thèse de droit, 1953, In-16^o, 165 pages.

Conseillé par M. le Professeur Zwahlen, l'auteur a traité le sujet pourtant complexe de la donation, avec une maîtrise remarquable.

Après avoir résolu quelques problèmes liminaires, tels celui de la nature du droit de donation et celui des rapports du droit fiscal et du droit privé, M. Rochat aborde l'étude du sujet lui-même et l'analyse alors sous ses différents aspects. Très richement documentée par la citation de plus de 150 ouvrages, très complète dans ses développements, cette dissertation apporte sa part de contribution à la connaissance du droit et peut rendre service tant aux juristes qu'aux économistes et aux particuliers.

D^r H. WENGER. — **Réussite en élevage.** — Berne, éd. Imprimerie fédérative S. A., 1954. In-8^o, 256 pages, 13.80 fr. s.

Éditée en langues allemande et française par la Fédération suisse d'élevage de la race tachetée rouge, ce manuel renseigne de façon claire et facilement compréhensible sur les efforts tentés actuellement en vue d'un élevage qualifié, comme aussi sur des problèmes concernant l'alpage, le pacage et la rationalisation de l'affouragement. Cette publication, enrichie de nombreuses illustrations, a fait l'objet de soins particuliers. Elle est certainement appelée à rendre d'excellents services à tous les éleveurs.

Mémento pratique du contribuable. — Paris, Publications Francis Lefebvre, 1955. In-4^o, 288 pages, 600 fr. fr.

Tenant compte de tous les textes intervenus jusqu'au 1^{er} août 1955, le Mémento pratique du contribuable a un double objet : d'une part permettre au lecteur d'avoir constamment à sa disposition un mémento embrassant l'ensemble de la fiscalité, d'autre part guider ses recherches pour l'étude complète d'une question.

Comme son nom l'indique, cette brochure est, avant tout, essentiellement pratique. En même temps qu'un exposé très clair des règles d'assiette des principaux impôts, elle comporte de nombreux tableaux, barèmes et exemples d'application pratique. Il ne fait pas de doute qu'elle rendra de nombreux services à tous ceux qui ont besoin de trouver rapidement ou de connaître avec certitude le mode d'établissement et de calcul des impôts directs, des taxes sur le chiffre d'affaires et des droits d'enregistrement.

Bottin du cycle, de la moto et du scooter. — Paris, Éditions Annuaire du Commerce Didot-Bottin, 1955, 1030 fr. fr.

Le Bottin du Cycle et de la Moto paraît régulièrement depuis 1891. Cet ouvrage, indispensable aux patentés du cycle et de la moto, a connu durant ces dernières années un accroissement ininterrompu de ses rubriques. C'est ainsi que l'édition 1955 comprend, à côté de celles réservées aux fabricants de cycles et motocycles, d'importantes rubriques consacrées aux fabricants de bougies, carburateurs, bielles, pistons, aux rectificateurs de cylindres et aux distributeurs de produits pétroliers. Autant de domaines qui n'intéressaient autrefois que l'automobile, mais que l'évolution de la motorisation des véhicules a étendu à la moto et à la bicyclette.

Sa publication régulière, sa diffusion, sa documentation abondante font de ce Bottin un guide indispensable de la profession du Cycle et de la Moto.

Nous avons reçu, publié par l'OECE :

Le prix de l'électricité, son influence sur le financement des investissements dans l'industrie de l'électricité. Paris, 1954, 6 pages 200 fr. fr.

Quelques aspects du problème européen de l'énergie, rapport préparé par M. Louis Armand, président du conseil d'administration de la SNCF. Paris, 1955, 65 pages, 300 fr. fr.

L'industrie du ciment en Europe. Étude préparée par le Groupe de Travail du Ciment. Paris, 1955, 70 pages, 350 fr. fr.